
I MUNCiPAL:DAO DE LOTA
Secretaria municlpal

ACTA N' 023/2OIE
REUNI6N CONCEJO
MLNICIPAL DE LOTA I4108/20I8
HORARIO l0:00 A l3:30 HORAS

TABLA DE MATERIAS

l.- Aprobaci6n actas anteriores
2.- Conespondencia
3.- Varios

DESARROLLO DE LA TABI,A

3.1- Sr. Ivln Roca:
a.- Le preocupa tema que viene del
comuna.-

ai,o 2017 y que afecta a todos los habitantes de la

aQue se estri haciendo con el cobro de la luz de
transporte corriente?

Se piensa hacer una demanda colectiva y le
gustaria que el Municipio se haga parte.-
b.- Existe preocupaci6n por medidas adoptadas en Ia Administraci6n anterior y que hoy no
existen, como por ejemplo la existencia de personal PMU en las salidas de los colegios.

modalidad. 
Seria bueno instalar nuevamente esta

c.- Villa El Estanque problema de urbanizaci6n de la poblaci6n.-

Suazo. 
Se liquid6 el contrato del Consultor Jean paul

;Por qu6 no les informaron del tirmino del
contrato, ademds no era necesario el acuerdo del Concejo ;ror el monto del contrato?

3.2.- Sr. Alej.ndro Cartes:
a.- Problemiitica comunal del sector de Ia Feda.

Hay problemas coo el comercio ambulante,
seguridad, hay problemas con los accesos y calles donde es posible ap.ecia! gran caotidad
de baches, que pueden implicar caidas y daios a terceros.

Esta situacidn perjudica a todos los
comerciantes y a todos quienes concunen a la feria. Por ejemplo en Matta al llegar a
Caupolicrin hay baches de relevancia.

Los comerciantes rcconocen que el Municipio
se ha constituido en innumerables oportunidades en tereno, p€rc hasta ta fecha no han
soluciorado absolutamente nada.-

Tambidn ESSBIO hizo fabajos y dej6 en mal
estado la pavimentaci6n.-
b.- Da la palabra a don Bemardo Conejero quien dice haber planteado su problema en
varias oportunidades, pero que hasta la fecha no tiene respuesta concreta y que dice
relaci6n con la sede social de Pob. Fresia y Cantera.

Sr. Alcalde dice que pedini al jefe de Secplan
que dd cuenta.-

instar6 y funcion6 en dos oponunidades.- 
sr' Roca dice que la mesa de trabajo si se

c,- Campamentos: Villa El Estanque (donde se puso fin al contrato del consultor) y Villa
Jeric6 donde se requiere del mejoramiento de pasajes con estabilizado.-

3.3.- Sr. Carlos Oyarce:
a.- Sector Ceno Fundici6n pidi6 Ia instalaci6n de bancas de descanso por la cantidad de
adultos mayores que viven por ese lugar. Ademris solicit6 mejorar la iluminaci6n.



coregio hay mucho bano y se requiere e."oti'#I"r";"*T:;:.ffi::T:"J:J:l"iJ"j
Chino.
b.- Don Mario Ramirez reclarna 3 meses de arriendo y cuentas de luz y agua de casa donde
funcionaba la Egis Municipal.
c.- sector La Fdbrica hacia el Mono requiere de estabilizado._

3.4.- Sr, Cristian Rrmirez:
a.- El asistid a la mesa de trabajo por el tema de la Cantera. Respecto de los documentos
mencionados, dstos tienden a beneficiar a todas las pattes involucradas.

b.- Casa de Ia Cultura, pregunta en qud proceso se encuentran las obras._
El solicit6 informacidn al DEM y le lleg6 un informe general, pero no el detalle de los
gastos (consumos brsicos, vititicos, traspasos a salas cunas, detalle del listado de
fulcionalios a quienes se pagarian las colizaciones previsionales.-

intereses cercano a los 3 millones.- 
Ademds requiere que se le explique el pago de

c.- Dirigente de los trabajadores de Corporaci6n Baldomero Lillo Sim6n Vesquez da a
conocer su despido injustificado.-

corporacidn solicitando ra reuni6n.- 
Sr' Alcalde indica que se oficid a la

3.5,- Srr. Eduvina Unda:
a.- cede la palabra a don Dionisio carrillo quien reclama por no atenci6n en Consultorio de
Lota Bajo a su Sra. que sufre de arhosis. Supuestamente no se le atendid por falta de
profesional.-
b.- 

_Consulta 
por la entrega de proyecto de reparaci6n de la sede de los pensionados y

Jubilados de Pob. San Maftin (proyecto 955).-
Lasa puertas no cienan, falta un control de la

obra y la recepci6n.-

No hay un encargado y aparecen en el
Operativo del PMU muchos Jefes.-
c.- hay muchos proyectos no recepcionados como el 905 del af,o 2016 del Club de Raluela
Uni6n Libertad.

Ellos firmaron y los materiales a la fecha no le
han llegado.

Tiene varios proyectos en condiciones
similares y obviamente es un tema preocupante.-
d.- Solicita se pueda oficiar a Frontel por la cantidad de fierros que sc cncuentran
distribuidos en la comuna y que pueden generar accidentes entre los p€atones.-

3.6.- Srr. T.mara Cotrchs:
a.- Cementerio.-

Hace un par de dias robaron puertas de

Serviu.-

mausoleos.

guslaria saber en qud estado se encuentra.
Falta espacio. Se present6 un proyecto y le

Se hizo un Reglamento que esta aprobado.-
Tambidn se est6n solicitando guardias.
Se ha pedido una garita eD condiciones.
Es decir hay muchas necesidades y peticiones

que se encuentran pendientes.-

b.- Chifl6n del Diablo y Corpomci6n Baldomero Lillo.
El alto 201'1 se hizo un estudio de

contaminaci6n ambiental por las aguas que de los recintos que administra la Corporaci6n
Baldomero Lillo (Chifl6n especialmente) caen a las Caletas de la comuna.

EI Municipio solicit6 la intervencidn de



reuni6n con corfo para abordar estos ,",nl|Tnffi !i #l r:"r",#, :::'*:f"ff
Concejales a reuni6n de comisi6n de medio ambiente para el pr6ximo martes a Ias 15:30
horas en la Municipalidad.
c.- Solicit6 oficiar al Servicio de Salud para conocer el estado del CESFAM, en que
proceso se encuentm dicha licitaci6n.-
d.- Sef,ala_ que junto a la Concejal Unda estuvo en la Direcci6n de Trensiro donde pudo
constatar la existencia de proyectos que no se han cursado, en especial el relativo a
seflaletica en los colegios.-

3.7.- Sr. Alcalde:
a.- Solicitani se oficie a Frontel por los cobros indebidos.
b.- Sr. Jefe de Secplan informa que se ingtes6 proyecto de balizas peatonales. De aqui a
septiembre se instalarian 16 mes 3 en las pasarelas (15 colegios mfu cementerio y 3
pasarelas).-

c.- Sr. Mauricio Leiva explica el por qud se liquid6 contrato con Consultor Jean paul Suazo.
Sr. Alcalde solicita al Sr. Leiva hacer llegar

informe escrito de Io que estii dando a conocer, a los Sres. Concejales y dirigentes.-
Sr. Ramirez pide un informe t6cnico, juridico y

financiero ya que el Asesor Juridico habria manifestado que habia incumplimientos di
ambas partes.

d.- Se informa que se encuentran aprobados los recursos para sede social y cancha en Villa
Las Estrellas y Poblacidn Fresia.
e.- Hoy comienzan trabajos de estabilizado. Se empieza con Rail Silva Henriquez.

Sr. Alcalde pide entregar calendario a los
Concejales.-
f.- Sr. Alcalde pide a Jefe de Secplan ver tema de mejoras en Fundici6n.
g.- Sobre el arriendo del inmueble para Salud, Administrador Municipal explica que por
falta de poderes de los herederos propietarios no se habia firmado el contrato.-

El consumo de luz y agua se pag6 el dia de
ayer.-

No se habia cancelado porque existia una
observaci6n de la Direccion de Control por aumento excesivo de la boleta de agua.

Esta semana la DAS habilitani el espacio.-
h.- Sobre la Casa de Ia Cultura.

El arreglo del techo se licit6.
El estudio para la habilitaci6n se est6 para la

firma del contrato.
i.- DEM.

Se hace presente Sr. Miguel Poza por cuanto
concejal Ramirez indica que en sesi6n pasada se comprometi6 a entregar informaci6n y no
le habria llegado.

Sr. Poza dice que si envi6 la informaci6n.
Sr. Ramirez dice que o se le entreg6 el detalle

de pane del Jefe de Personal. Adem6s que se le entreg6 el legajo sin oficio conductor.
j.- Sobre el reclamo de falta de atenci6n en salud por parte del kinesiologo, Sra. Miriam
Pefia indica que ello se debi6 al hecho de que el profesional estaba con licencia medica.-
k.- Sobre la Corporaci6n Baldomero Lillo informa que se solicit6 la reuni6n con el
Directorio y se esti esperando la respuesta.

El lunes a las l7 hrs. se reunire con Cofo en
Restaurante mar y Tiera para tratar tema de la contaminaci6n de cancha la Conchilla por el
Chifldn.-
l.- Solicita a Secplan control de materiales e inversi6n de proyectos
coordinar a Sr. Josd Gajardo con Concejal Eduvina Unda,-
m.- Sr. Jefe de Secplan informa acerca del proyecto del Cementerio y SR.
explica todo el proceso.

PMU. Se pide

Mauricio Leiva



2016 la nueva adminis*aci6n no existia p."rtlj,lff[,",:i*,ffi,,]lf ;]3iH13l: ::
cero con todo el proyecto, debiendo ir cumpliendo paso a paso con iodas las exigencias del
Servicio de Salud.-

que se anunciaron hasta con financiamiento L"J:iH;ili:;::.una serie de provectos

1.- Se deja pendiente la aprobaci6n de actas anteriores dado lo avanzado de la hom.-

2.-
2.1.- Se someten a aprobaci6n del Concejo las siguientes modif.icaciones presupuestarias,
las queson aprobadas pror la unanimidad di los coricejales en ejer"i"i;. i;iJ:;",
a.- Por M$ 2.990 que consta en Ord. 224 de DAF de 07108/20i8 para actividJdenominada
"Mal6n Bienvenida Primavera" del programa del Adullo mayol
b-- Por M$ 910 que consra en Ord. 225 de DeF d-e Ot/OB/2Olg para acrividad
"Minicampeonaro y Clinica de Frirbol" del programa de depones y recreacioil
c.- Por M$ 1.000 que consta en Ord. 226 de DAF de 0Zlti8/08 para actividad denominada
"Expo Talleres" del programa de la Mujer;

Sra. Concha dice que le alegm se haya
retomado esta aclividad que era un anhelo de lodos los talleres._
d.- Por M$ 800 que consta en Ord. 227 de DAF de 07l0g/0g para actividad denominada ,.La
Fonda del Adulto Mayor" del programa de Adulto Mayor;
e.- Por M$ 2.780 que consta en Ord. 229 de DAF de 07l0g/08 para actividad denominada
"Mes del Adulto Mayor" del programa de Adulto Mayor;

modificaci6n, no le concuerdan ros monto" :* ,XX11,rtl"ij:, l'""lTff" f#l?"j:
del Programa revisarlo.

tener cuidado con ra alimentaci6n que se pffitfllini,jr"['.,,,tj!H"lf" 
lo 

.pide' 
solicita

suma muy elevad4 estdn considerados $ 3.5ilt#ff:lr*:: *" 
no obitante aparccer una

f- Por M$ 1.500 que consta en Ord. 230 de DAF de 07108/08 para actividad denominada
"Prevenci6-n de Bullying y promoci6n de Buen Tralo en los renitorios,'del programa OpD;
g.- Por M$ 250 que consta en Ord. 231 de DAF de 07l0g/08 para actividaj denominada
"Reporteros de la Nifiez" del programa OpD
h.- Por M$ 100 que consta e\ O:d..232 de DAF de 07108/08 para actividad denominada
"Conversatorio Salud y Mujer" del prograrna de la Mujer;
i.- Por M$ 700 que consta en Ord. 233 de DAF de 07l0g/0g para actividad denominada
"Promoci6n de los Derechos de la Infancia y Adolescencia,, del irograma de la OpD;j.- Por M$ 800 que consta en Ord. 235 de DAF de 07108/08 para actividad denominada
"Convenci6n de los Derechos de la Infancia y Adolescencia,, dei programa de la OpD;
k.- Por M$ 500 que consta en Ord. 240 de DAF de 08/08/08 para-actividad denominada
"Conmemoraci6n Dia Mundial de la Lucha contra el SIDA,'del programa de la Diversidad
Sexual;
l.- Por M$ 6.450 que consta en Ord. 241 de DAF de 09/08/08 para actividad denominada
"Escuela para Di gentes Sociales" del programa de Organizaciones Comunitarias;

Sr. Canes solo pide que se trabaje bien la
convocatoria pam que la actividad sea un dxito.-
m.- Por M$ 4.773 que consta eo Ord.252 de DAF de l4l08/08 para proyecto de inversi6n
denominada "Habilitaci6n Canil Municipal";

elevados.

Sr. Roca ftente
destacar el quc se hubiere actuado con premura.

Sr. Cartes encuentra algunos gastos como muy

a esta modificaci6n quiere

Sr. Cartes no obstante no se ha cumplido el
plazo lo aprueba por la urgencia que ello requiere.-



Sra. Concha solicita se le haga llegar el costo
de mantenci6n.

urgencia sanitaria raz6n por la cual soro har 
tl;" 

fiH;il :* 
que ello constituve una

n.- Por M$ 3.600 que consta en Ord. 253 de DAF de l4l08/0g para proyecto de inversi6n
"Habilitaci6n y Restauraci6n de Tres Bafios prlblicos sector Feria de Lota:
o.- Por M$ l3.OO0 que consta en Ord. 254 de DAF de l4l0g/0g par-a crear estudio
Contrataci6n Mecrnica de Suelo.-

2.2,- Se da lectura a Ord. 269 de 08/08/2018 de Jefe de Secplan a fav6s del cual solicita se
requiera el acuerdo de1 Concejo para proyecto denominado ..Habiliraci6n Canil Municipal,
Lota" a financiar con fondos municipales por un monto de $ 4.772.090.-

Concejo lo aprueba por la unanimidad de sus

2.3.- Se da lectura a Ord. 225 de 25/06/2018 de Jefe de Secplan a t avds del cual solicita se
requiera el acuerdo del Concejo para incorporar nuevos sectores para disefio de pavimentos
participativos. Estos sectorcs serial:
a.- Pavimentaci6n y Repavimentaci6n Poblaci6n Libertad
- pavimentaci6n calles Gabriela Mistral, Aauro prat y El Roble (entre Luis Cruz Martinez y
Miramar);
- Repavimentaci6n calles El Roble (entre Miramar y Avda. El Bosque), Miramar y
O'Higgins
b.- Poblaci6n 12 de Octubre
- Calle Arturo Prat
c.- Poblaci6n Isidora Goyenechea
- Pasaje Dario Salas
- Calle s/n entrejardfn Infantil y Escuela Isidora Goyenechea
d.- Poblaci6n Konrad Adenauer
- Pasaje Soledad
e.- Polvorin 2
- Pasaje La Pifla y Pasaje El Rosal

Concejo lo aprueba por la unanimidad de sus
concejales presentes y en ejercicio.-

2.4.- Se da lectura a Ord. 268 de 06/082018 de Jefe de Secplan a travds del cual solicita se
requien el acuerdo del Concejo para financiar con fondos municipales los siguientes
proyectos:

a,- Contrataci6n Mecdnicas de Suelos por un monto de g l3.0O0.OOO; y,
b.- Habilitaci6n y Restauraci6n de tres baflos piblicos sector Feria de Lota por un monto de
$ 3.544.460.-

Concejo lo aprueba por la unanimidad de sus
concejales presente y en ejercicio.-

contd con la asistencia del 100% de
Municipal titulares.-

puso tdrmino a la reuni6n, la que
en ejercicio. Alcalde y Secretario

STEROS

Con ello se

los concejales

LOTA. ACOSTO DE 2018..

CIPAL



ACUERDOS CONCEJO■IIUNICIPAL DE 14/03/2018 ACTA 023‐2018

l.- Se aprueban las siguientes modificaciones presupuestarias:
a.- Por M$ 2.990 actividad Mal6n Bienvenida primavera del programa del Adulto mayor;
b.- PorM$ 910 actividad,,Minicampeonato y Clinica de Fitbol'idel prog. de Deportes;
c.- Por M$ L000 actividad denominada .'Expo Talleres,, del programa dJla Mujir;
e.- Por M$ 2.780 actividad ,.Mes del Adulto Mayor,, del programa de Adulto Mayor;
f.- Por M$ 1.500 actividad Prevenci6n de Bullying y-promoci6n de Buen Trato en los
tenitorios" del programa OPD;
g.- Por M$ 250 actividad "Reporteros de la Nifiez,, del programa OpD;
h.- Por M$ 100 actividad "Conversatorio Salud y Mujer', dil programa de la Mujer;
i.- Por M$ 700 actividad "Promoci6n de los Derechos de la Infancia y Adolescencia,' del
programa de la OPD;
j.- Por M$ 800 actividad "Convenci6n de los Derechos de la Infancia y Adolescencia,, del
programa de Ia OPD;
k.- Por M$ 500 actividad "Conmemoraci6n Dia Mundial de la Lucha contra el SIDA', del
programa de la Diversidad Sexual;
l.- Por M$ 6.450 actividad "Escuela para Dirigenles Sociales', del programa de
Organizaciones Comtmitarias;
m.- Por M$ 4.773 para proyecto de inversi6n denominada .,Habilitaci6n Canil Municipal',;
n.- Por M$ 3.600 para proyecto de inversi6n ,.Habilitaci6n y Restauraci6n de Tres Baios
Prlblicos sector Feria de Lota;
o.- Por M$ 13.000 para crear estudio Contrataci6n Mecrinica de Suelo.-
2.- Se aprueba proyecto denominado "Habiliraci6n Canil Municipal, Lota', a financiar con
fondos municipales por un monto de $ 4.772.090.-
3.- Se aprueba incorporat nuevos sectores para diseflo de pavimentos participativos.
4.- Se acuerda financiar con fondos municipales los siguientes proyectos:
a.- Contrataci6n Mecanicas de Suelos por un monto de $ 13.000.000; y,
b,- Habilitacidn y Restauraci6n de tles bafros plblicos sector Feria de Lota por un monto de
$ 3.544.460.-
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